

LOS TRASTORNOS DE LA PERSONALIDAD: DESCRIPCIÓN, COMPRENSIÓN E INTERVENCIÓN

De octubre de 2017
a junio de 2018

ORGANIZAN



El Colegio Oficial de Psicólogos
de Madrid posee el Certificado
Europeo de Calidad Qfor.



Entendemos por *Personalidad* un patrón complejo de características psicológicas profundamente enraizadas que configuran la constelación completa de la persona. Un rasgo de personalidad es un patrón estable de comportamiento que permanece a lo largo del tiempo y en situaciones diversas. Cuando muchos rasgos de personalidad aparecen de manera conjunta hablamos de un Trastorno de la personalidad. Cuando los problemas de una persona parecen estar causados principalmente por factores relacionados con su personalidad hablamos de rasgos caracterológicos desadaptativos o trastornos de la personalidad. Este curso tiene como objetivo enseñar a los asistentes un modelo explicativo de la génesis de los trastornos de la personalidad distinguiendo neurosis, psicosis y trastornos de la personalidad. Trabajaremos desde tres aspectos: descripción del trastorno, para que los alumnos/as sepan identificarlos, comprensión del origen del mismo: en qué circunstancias ambientales, familiares y sociales puede haberse desarrollado cada tipo de personalidad, e intervención psicoterapéutica desde un modelo integrador.

PROGRAMA: Los trastornos de la personalidad. La personalidad histriónica. Psicoterapia de los trastornos histriónicos de la personalidad. El trastorno narcisista de la personalidad. Introducción al narcisismo. Psicoterapia de los trastornos narcisistas de la personalidad. El trastorno obsesivo de la personalidad. El trastorno dependiente de la personalidad. El trastorno límite de la personalidad. El trastorno paranoide de la personalidad. Trastornos evitador, esquizoide y esquizotípico. El trastorno antisocial de la personalidad: el psicópata. Otros trastornos de la personalidad relegados, olvidados o desconocidos.

FECHAS: 27 y 28 de octubre 2017, 24 y 25 de noviembre, 12, 13, 19 y 20 de enero, 2 y 3 de febrero, 16 y 17 de marzo, 20 y 21 de abril, 25 y 26 de mayo, 22 y 23 de junio de 2018.

DIRECTOR: **D. José Félix Rodríguez Rego.** Psicólogo colegiado M-16850. Especialista en Psicoterapia (EFPA). Coordinador de la Sección de Psicología Clínica y de la Salud del Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid. Presidente de la Asociación Española para el Fomento y Desarrollo de la Psicoterapia. Ex Secretario de FAPyMPE.

PROFESORADO: **D. Nicolás Caparrós Sánchez.** Dr. en Medicina y Cirugía. Psiquiatra. Director del Grupo Quipú de Psicoterapia desde 1975 hasta 1998. Ex jefe de Servicio del Hospital Psiquiátrico de Leganés.

D^a María Dolores Jiménez Díaz- Benjumea. Doctora en Psicología colegiada S-467. Psicóloga Especialista en Psicología Clínica. Miembro de la Junta Directiva y miembro formador de la Sociedad Forum de Psicoterapia Psicoanalítica.

D. Guillermo Kozameh Bianco. Médico Psicoterapeuta. Ha sido profesor en la Universidad Pontificia de Comillas en Madrid.

D. José Luis Marín. Médico Psicoterapeuta. Presidente de la Sociedad Española de Medicina Psicosomática y Psicoterapia. Presidente de la Sociedad Española de Medicina Psicosomática y Psicoterapia. Presidente de FAPyMPE.

D^a Silvia Monzón Reviejo. Psicóloga colegiada M-16234. Especialista en Psicoterapia (EFPA). Psicoterapeuta grupal en el Instituto de Formación en Psicoterapia Psicoanalítica y Salud Mental (QUIPÚ).

D^a Isabel Sanfeliu Santa Olalla. Doctora en Psicología. Psicóloga Clínica colegiada M-00732. Especialista en Psicoterapia (EFPA). Psicoterapeuta reconocida por FAPyMPE.

Duración: 100 horas de las cuales 72 horas presenciales y 28 de lectura de textos, trabajo final y tutoría.

Inscripciones:

Alumnos de los cursos correspondientes al ciclo lectivo 2017-18 organizados por el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid y la Asociación Española para el Fomento y Desarrollo de la Psicoterapia (AEDEP): Gratuito.

Miembros de la Sección de Psicología Clínica y de la Salud del Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid, y Estudiantes asociados: 100 €.

Colegiados, Colegiados desempleados, jubilados y no miembros de la sección 110 €.

Psicólogos no colegiados, Graduados en Psicología y/o Medicina: 200 €.

Requisitos: Realizar una entrevista previa. Período de entrevistas: del 5 de julio al 25 de julio y del 15 al 30 de septiembre de 2017. Las personas interesadas deben contactar con el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid. Teléfono: 91 541 99 99 fax: 91 547 22 84; e-mail: formacion@cop.es y solicitar una entrevista previa. Las plazas son limitadas. Los estudiantes de último curso deberán justificar documentalmente su condición de estudiantes y presentar su expediente académico.

Puede consultar pago financiado y programa completo del curso en la página web: <http://www.copmadrid.org>.



Centro: Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid. Cuesta de San Vicente, 4, 5ª planta. Madrid 28008.

Inscrito en el registro de Colegios Profesionales de la Comunidad de Madrid, el 21 de diciembre de 2001. Persona física responsable del Centro: D. Fernando Chacón Fuertes. Decano Junta de Gobierno. Plazo de inscripción: hasta el 30 de julio de 2013. El número mínimo de plazas es de 20 y el máximo de 35. Enseñanzas que no conducen a la obtención de un título con valor oficial según Decreto 84/2004 de 13 de mayo de la Consejería de Sanidad y Consumo.